

## **Les oubliés de Mark Carney sur l'histoire du Québec**

Article Raynald Horth (24-01-2026)

Le révisionniste Mark Carney a choisi son lieu : les Plaines d'Abraham, pour réécrire l'histoire.

Mark Carney a présenté le Canada comme un modèle d'inclusion et de respect de la diversité, il réécrit l'histoire en oubliant

- La Déportation des Acadiens ( 1755 ),
- La pendaison de Patriotes en 1837,
- Le rapport Durham ( 1839 ), la pendaison de Louis Riel ( 1885 ),
- L'abolition de écoles françaises au Manitoba ( 1890),
- L'abolition des droits garantis aux francophones de l'Alberta et en Saskatchewan ( 1905 ),
- Le règlement 17 en Ontario ( 1912 ), la loi qui visait à restreindre sévèrement l'enseignement en français dans les écoles ontariennes. En clair : une tentative d'assimilation linguistique des francophones.
- Le rapatriement unilatéral de la Constitution sans l'accord du Québec (1982)...

Après son discours révisionniste sur les Plaines d'Abraham et les réunions avec le conseil des ministres, Mark Carney a filé à l'anglaise en annulant une conférence de presse avec les journalistes.